
深圳市關愛行動公益基金會秘書長童俏在會上致
辭，她表示，深圳關愛基金會將攜手韶關市文明辦共
同發起設立守護華南虎公益基金，通過政府倡導、基
金搭台、企業參與、媒體助力的公益同行的共建共創
模式，幫助華南虎繁育研究基地打造以保護虎種為核
心，逐步實現野化訓練，放虎歸山的華南虎全鏈條保
護體系，向世界發出 「益同守護華南虎」的全球行動
倡議，將華南虎打造成為保護生物多樣性的 「中國名
片」，與世界共守 「虎」。

據童俏介紹，自今年春節推出 「萌虎平安成長行
動」以來，籌款總額達186萬元，其中中國平安集團
捐贈150萬元，超過1.5萬人次參與捐款；開展虎寶寶全
球慢直播，通過央視新聞等守護華南虎公益傳播矩陣，
全網傳播直播收看超685萬人次，曝光超11億人次。

活動中，童俏與廣東粵北華南虎省級自然保護區管
理處主任龔志海為 「華南虎守護大使」代表頒發證書
及華南虎文創產品。現場也向與會嘉賓發出倡議，為
華南虎募捐，籌集善款，用於拯救華南虎的行動中。

守護大使冀早日放虎歸山
華南虎種族數量與質量上升的背後，離不開代代守

虎者的努力與付出。當天，記者在韶關華南虎繁育研
究基地見到了 「虎爸」雷勝橋，他是該基地的飼養主
管，今年已經是他陪伴華南虎的第 14 個年頭。2008
年，華南虎繁育研究基地建成，雷勝橋就在這裏開始

了養虎生涯。
在 「華南虎幼兒園」裏，雷勝橋向記者介紹了 「蓮

花」和 「芙蓉」這對雙胞胎華南虎。雷勝橋說：
「2021 年 12 月 31 日 23 時 28 分，姐姐 『蓮花』和妹

妹 『芙蓉』出生了，它們剛出生半個小時就跨年了，光

是出生時間就『自帶流量』。這對雙胞胎華南虎的名字
取自韶關歷史悠久的兩座文化名山——芙蓉山與蓮
花山。」

作為 「華南虎守護大使」代表在會上發言時，雷勝橋
說： 「養虎的最終目標是為了放虎歸山，目前野化基地
項目正在籌備中，我們也希望把野化基地做好，讓華南
虎早日擴大種群，恢復野性，早日放虎歸山。」

深圳華大生命科學研究院瀕危動物保護基因組方向
課題組長蘭天明表示，華大致力於用基因研究助力華
南虎拯救，他建議以精準的臨床管理的方式，有效延
緩人工養育的華南虎種群近親繁殖及其帶來的影響。
上海市政總院專業總工程師鍾律闡述了 「守護華南
虎」國際共創營的構思，介紹了華南虎品牌運營思路
和萌虎成長幼兒園設計理念。清華大學深圳國際研究
生院環境與生態研究院副教授MatteoConvertino則分
享了關於生態保護的理念和實踐。

【香港商報訊】記者李芳、易小婧、陳彥潔 實
習生林梓琦報道：7月29日是 「全球老虎日」 ，
由廣東粵北華南虎省級自然保護區管理處、深圳
市關愛行動公益基金會主辦的 「守護華南虎」 中
外交流故事會在廣東省韶關市華南虎園舉行。

▶ 「守護華南
虎」 中外交流故
事會現場 。

香港商報記者
陳彥潔 攝

雷勝橋隔着鐵柵欄與華南虎玩耍。
香港商報記者陳彥潔 攝
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【香港商報訊】駐京記者張麗娟報道：商務部昨日
召開 「2022 年上半年商務工作及運行情況」專題新
聞發布會。商務部綜合司副司長楊濤表示，上半年
商務運行呈現恢復態勢，特別是二季度以來，隨着
政策效應逐步顯現，商務主要指標企穩回升，為穩
定宏觀經濟大盤提供了重要支撐。下一步，商務部
將全力以赴穩外貿穩外資促消費，保持商務運行在
合理區間。

5月6月進出口規模快速反彈
在對外貿易方面實現較快增長，楊濤介紹，上半

年，貨物進出口達 19.8 萬億元，同比增長 9.4%，進
口、出口分別增長4.8%、13.2%。其中，4月受超預期
因素影響，進出口增速回落至0.1%，5月、6月快速反
彈，分別達9.5%和14.3%，展現了外貿較強的發展韌
性。

對於下半年外貿形勢，商務部外貿司副司長張斌表
示，商務部將突出擴增量、穩存量、強保障三個着力
點，積極促進出口、擴大進口，多措並舉穩定外貿。

吸收外資增長17.4%
值得一提的是，上半年全國吸收外資實現較快增

長。楊濤介紹，上半年，實際使用外資7233.1億元，
按可比口徑增長17.4%。引資結構更加優化。製造業
和高技術產業實現 「雙提升」，製造業實際使用外資
增長 54.8%，佔比較去年同期提升 5.9 個百分點至
25.4%；高技術產業實際使用外資增長33.6%，佔比提
升3.8個百分點至35.5%。主要投資來源地穩定增長。

商務部外資司司長陳春江表示，下半年商務部將抓
緊推出新的穩外資政策措施。加快修訂出台《鼓勵外
商投資產業目錄》《外國投資者對上市公司戰略投資
管理辦法》等專項政策，加強政策宣傳貫徹，確保落

地見效。同時，加大投資促進力度。

國內消費逐步恢復
國內消費逐步恢復。楊濤介紹，上半年，社會消費

品零售總額達21萬億元，同比下降0.7%。其中，4月
受疫情衝擊明顯，增速跌至-11.1%，5 月降幅收窄
至-6.7%，6月份社零總額同比增長3.1%，增速實現由
負轉正。新型消費實現較快發展。直播電商、無接觸
服務等新型消費發展態勢較好，上半年實物商品網上
零售額增長5.6%，佔社零比重提高至25.9%。新能源
汽車銷量增長1.2倍。實體商業有所回暖。超市和專
業店商品零售分別增長4.2%和2.8%，較前5個月加快
0.2和1.6個百分點。

商務部消費促進司副司長安寶軍表示： 「總的來看，
隨着疫情逐步得到控制，各項促消費政策的有效實施，
下半年消費有望持續恢復並呈現良好發展態勢。」

商務部：消費市場有望持續恢復

【香港商報訊】記者姚志東 通訊員王禹程報道：
記者近日獲悉，截至7月，深鐵集團所轄運營線路已

達13條，今年，深鐵 「國鐵、城際、城軌」三鐵在建
線路共 21 條、在建里程達 558.6 公里，共 186 座車

站。其中，國鐵、城際方面，在建工程包括穗莞
深城際機前段及前皇段、深汕鐵路、深大城際、
深惠城際、大鵬支線等5條線路6個項目共331.8
公里，連通粵港澳大灣區多個城市。

年內開通4條地鐵線路
截至今年 7 月，深鐵集團所轄運營線路達 13

條，包括深圳地鐵、龍華區有軌電車和平南鐵路，共
289座車站，總線網長度433.3公里，線網密度（按照
行政區面積測算）位列全國第一，可覆蓋深圳市羅湖
區、福田區、南山區、鹽田區、寶安區、龍華區、龍
崗區、光明區8個市轄行政區。

今年深鐵集團所轄地鐵12號線、14號線、16號線
以及6號線支線將陸續開通運營，共計126公里，是
歷年來通車總里程最長的一年，屆時深圳軌道交通線
網長度將一舉突破 500公里。目前，4條新線均已完
成熱滑，各線車站附屬工程均已進入最後衝刺階段，
穩步向通車目標邁進。2004 年 12 月 28 日至 2022 年 6
月30日，深鐵集團所轄地鐵線網累計安全運送乘客達
144.46億人次，全市公共交通分擔率57.3%。

中美元首通話 澄清誤解誤判管控危機

深鐵在建「三鐵」線路21條連通灣區

深韶舉辦「守護華南虎」中外交流會
韶關與世界共守華南虎

金壯龍任工信部黨組書記
【香港商報訊】據工信部官方公眾號消息，7月29

日下午，中央組織部有關負責同志出席工業和信息化
部領導幹部會議，宣布中央決定：金壯龍同志任工業
和信息化部黨組書記，肖亞慶同志不再擔任工業和信
息化部黨組書記職務。

【香港商報訊】記者蔡易成報道：近日，深圳證券
交易所和瑞士交易所通過視頻連線方式舉行中瑞證券
市場互聯互通首批全球存托憑證（GDR）上市儀
式，格林美股份有限公司、國軒高科股份有限公司全
球存托憑證在瑞士交易所上市交易。 「深瑞通」正式
啟動，是推動深化中歐資本市場互利合作的重要舉
措，也是促進中瑞市場制度互認、支持企業依法合規
利用兩個市場兩種資源做優做強的有益實踐。

在儀式上，深交所與瑞士交易所簽署了補充合作諒
解備忘錄，雙方將進一步加強聯合市場培育服務，持
續優化完善機制安排，共同推動 「深瑞通」平穩安全
高效運行。格林美和國軒高科分別來自低碳環保、新
能源等深市特色產業。本次發行中，格林美募資總額
3.46億美元；國軒高科募資總額6.85億美元，是瑞士
交易所今年以來發行規模最大的IPO項目。

首批深市企業
GDR登陸瑞交所

北京時間7月28日晚，中國國家主席習近平應約同
美國總統拜登通電話。兩國元首就中美關係以及雙方
關心的問題進行了 「坦率溝通和交流」。

中國國際問題研究院美國研究所所長沈雅梅認為，
本次對話對穩定兩國關係具有積極意義。一是澄清了
近來對兩國關係的誤解和誤讀；二是在台灣問題上，兩
國進行了危機管控，元首對話起到了安全閥的作用。

澄清誤解助力雙邊關係
今年3月兩國元首曾進行視頻通話。最近這一個多

月，中美國防、外交、經濟多領域高層通過面對面會
談、視頻通話等形式頻繁互動。

沈雅梅認為，自3月兩國元首視頻通話至今，中美
之間有高層頻繁互動，也有一些新的摩擦，包括美方
出台各種有損中國利益的法案和行政措施，同時一些
美國高級官員的公開講話透露出對中美關係的誤解和
誤判。本次中美元首通話可以說是從兩國最高領導人
層面對這些誤解和誤判進行澄清。

吉林大學公共外交學院教授孫興傑認為，此次通話
有建設性的積極意義。結合此前中美各領域高層的對

話，中美在外交、經濟、軍事等諸多功能性領域的溝
通在逐漸恢復中，這樣的溝通對中美關係回到良性軌
道上來非常重要。

重申「一個中國」管控危機
本次中美元首通話前夕，媒體披露美國眾議院議長

佩洛西計劃於8月初竄訪台灣，該消息引發北京近年
來 「最嚴厲的警告」。分析人士認為，這樣試圖觸碰
紅線的行為，可能會為兩國關係製造一場危機。

本次對話中，習近平重點闡述了中方在台灣問題上

的原則立場。拜登則重申，美國的一個中國政策沒有
改變也不會改變，美方不支持台灣 「獨立」。

沈雅梅認為，在關鍵時刻，元首外交對中美關係具
有引領性意義，本次對話在危機時刻發揮了安全閥和
穩定器的作用。

沈雅梅表示，今年下半年 G20 等多邊外交場合較
多，屆時元首互動也會升溫，希望兩國元首發揮更加
積極的作用，促使中美關係盡快回到穩定健康的軌道
上來。

中通社

【香港商報訊】第36屆大眾電影百花獎頒獎典禮
系列活動近日在湖北武漢舉辦，活動時間為7月28日
至30日。在簡短的開幕式後，電影界人士以論壇的
形式，共同迎接百花獎一甲子的到來，攜手展望中國
電影產業的發展與未來。

百花獎論壇上，中國電影家協會副主席、清華大學
教授尹鴻發布了《2022 中國電影產業研究報告》
《2022 中國電影藝術報告》，為全國電影界創作
者、研究者提供了深入了解中國電影事業發展狀況的
新依據。北京電影學院黨委副書記、副校長胡智鋒發
表了演講，鼓舞電影人以人民情懷推動新時代中國電
影高質量發展。在圓桌論壇中，電影表演藝術家、導
演、企業家及歷屆百花獎獲得者們，以 「百花六十
年、光影新征程」為主題，從人民、歷史、時代、電
影等角度各抒己見，暢想新的百年電影藍圖。

目前，大眾電影百花獎60周年優秀影片回顧展、
湖北武漢元素電影展映等活動正在進行。本屆大眾電
影百花獎最佳影片、最佳編劇、最佳導演等獎項將於
今晚揭曉。 李映華 吳超群 陳子欣

【香港商報訊】記者姚志東報道：近日，深圳機場
國際貨站實現出口業務全面切換為 「暢流計劃」監管
模式，機場 「海空港暢流計劃」改革順利試運行。目
前，深圳機場口岸 「海空港暢流計劃」已實現出口貨
物新模式通關100%全覆蓋，運行順暢，效果顯著。

深圳寶安機場海關副主任蔡浩帆介紹，海關重點關
注中小微企業的前置理貨需求，快速響應解決企業的
疑難問題，提升企業的通關體驗。改革落地後，海關
查驗整體耗時縮短95%，貨物周轉效能提升45%，出
口貨物庫內停留時間縮短 30%，釋放場站空間 1600
平方米，貨站保障能力從550噸/天提升至800噸/天。

運行海空港暢流計劃
深圳機場提速增效

大眾電影百花獎武漢舉辦

【香港商報訊】記者黃裕勇報道：中國人民銀行廣
州分行副行長陳玉海在昨日舉行的上半年廣東省金融
運行形勢新聞發布會上表示，將適時拓寬 「跨境理財
通」、FT賬戶等試點的深度和廣度，促進境內外規
則、制度和市場的全面對接，推動粵港澳金融合作再
上新台階。

「跨境理財通」試點，不僅拓寬了大灣區居民跨境
投資渠道，也為境內外銀行深度合作提供了有利契
機，試點8個月以來運行平穩。目前，粵港澳三地超
過60家銀行參與試點。試點8個多月以來，已累計辦
理 「跨境理財通」相關資金匯劃1.1萬筆，金額11億
元。其中南向通 3000 多筆，金額 7 億元，北向通近
8000筆，金額4億元。上半年，粵累計辦理跨境人民
幣結算2.8萬億元，同比增長8.9%，佔本外幣結算額
的比重上升至44.3%。

粵擬拓跨境理財通試點
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份证自遗失当日起，一切与该身份证相关的行为
以及由此造成的法律责任或经济损失本人一概不
负责 ! 特此严正声明 ! 如有单位或个人发现有人持
此身份证从事违法活动，请提高警惕以防给您造
成损失，并立即拨打 110 报警 !

声明人：欧俊宏
  2022 年 7 月 28 日

公  告
戴小莲因购买位于广州市东山区东风东路 858 号锦城花园

B5 幢第 23 层 C 号（现为越秀区中山一路 20 号 2303 房）的房
屋，尚需向广州新越房地产开发有限公司补交购房款共人民币
15559.71 元，由于广州新越房地产开发有限公司已经注销而无法
补交购房款，戴小莲已于二〇二二年七月二十日向广东省广州市
南粤公证处申请办理提存，并将人民币 15559.71 元提存于本处。
上述款项的权利人应于二〇二七年七月十九日前持身份证明文件
及能证明其获得上述款项所有权的法律文书向广东省广州市南粤
公证处领取提存款，如未能在上述期限前领取，提存款将依法上
缴国库。

   提存款保管人：广东省广州市南粤公证处
地址：广东省广州市天河区天河路 240 号丰兴广场 C 座 15 楼

              联系人：赵公证员
              联系电话：86-020-38856261


